

En ALICANTE... Un mes . . . 1.75 ptas.  
 Trimestre. 5 ..  
 Fuera la capital, trimestre. 5.75 ..  
 Extranjero, trimestre. . . . 15 ..  
 Número suelto. . . . . 0.10 cets.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Año I

Alicante II de Diciembre de 1886

Núm. 278



NOVENO ANIVERSARIO

EL EXCELENTÍSIMO É ILUSTRÍSIMO SEÑOR

## Don José Viudes y Gardoqui

Marqués del Rio-Florido, Senador del Reino, Gran Cruz de Isabel la Católica, etc., etc.

Falleció en Madrid el 11 de diciembre de 1877

Las misas que se celebren hoy 11 en la Colegiata de San Nicolás, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su Viuda la Excm. é Ilma. Sra. Doña María de los Dolores Girón, Marquesa de Rio-Florido, hijos y hermana, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

El Liberal

Sábado 11 de diciembre de 1886

Desde Madrid

9 diciembre 1886.

Por más esfuerzos que se hagan, el debate político está agotado después del admirable discurso del señor Sagasta y después del fracaso parlamentario y político del general López Domínguez.

Los romeristas han sentido el vacío en su rededor y que les falta tierra y son los únicos que tratan de echar un cable para que se salve al jefe de la izquierda. A eso responde el discurso pronunciado esta tarde en el Congreso por el señor Romero Robledo, y del cual hablaremos después.

Mañana celebrará sesión el Senado, después de algunos días de vacaciones. La sesión estará dedicada á la lectura de algunos proyectos de ley, reuniéndose después la Alta Cámara en sesión secreta, para tratar asuntos de gobierno interior.

En el mismo cuerpo colegislador, se ha reunido esta tarde la comisión que entiende en el proyecto de creación de una escuadra, para oír en audiencia pública, los informes que hayan querido facilitarle.

Han acudido los señores duque de Ba-

Folleto de EL LIBERAL F.-17

FANY

ESTUDIO  
POR

ERNESTO FEYDEAU

cuidad en las caricias, sino de la más infame traición por parte de Fany. A toda costa quiso disipar mis dudas. Nada le dije y fingí que nada sospechaba. Mintió mi fisonomía como mi boca. Cómicamente consumado, afecté la mayor tranquilidad de espíritu cuando me sentía herido de muerte.

Por primera vez obré como un hombre. Solo y por mi mismo hice todas las diligencias necesarias para descubrir la verdad. Compré, con nombre supuesto, la casa de campo contigua á la de Fany, y me instalé en ella secretamente. Durante el día, oculto detrás de las persianas, escuchaba todos los rumores de la casa vecina, y examinaba todas las personas que traspasaban los umbrales de su puerta, como si temiese llegar á ver un desconocido que venía á arrebatarme la mujer á quien adoraba.

Por la noche me deslizaba entre los arbustos del vallado que separaba los dos jardines,

na, Merelo, Peñafloreda, Calverón y Herce, Dorán y Bas y Puig, los cuales han expuesto algunas ideas, sin que se sepa cual será el acuerdo de la comisión.

A las seis y media de la tarde, continúa ésta reunida.

Después del señor Romero Robledo, ha hablado en el Congreso el general López Domínguez, ha vuelto á hablar aquél y se ha levantado el señor Sagasta á remarcar el clavo, á dejar en peor situación de la que estaba al jefe de la izquierda.

Hé aquí una idea de lo que ha sido el discurso del señor Romero Robledo, que según dijo, pretendía fijar su actitud.

Lamentase de la significación que se ha querido dar á sus declaraciones y á las del señor López Domínguez, á quienes se trata de presentar como guiados por ambiciones mezquinas y poco elevadas.

Por lo que al orador se refiere, afirma que piensa hoy exactamente lo mismo que pensaba el día 20 de septiembre último, ó mejor dicho, la misma tarde del 18 de aquel mes.

Con insistencia verdaderamente notable, califica muchas veces de *ilustre* al general López Domínguez, de cuyos méritos y de cuyas condiciones especiales hace un elogio desmedido y al mismo tiempo dedica calurosos párrafos de entusiasmo al general Prim, sin duda para establecer *in mente*, un paralelo entre el gran caudillo de los Castillejos y el jefe militar

y vagaba alrededor de las ventanas de Fany, como un ladrón que examina la casa en que piensa entrar sigilosamente. De este modo, llegué á conocer perfectamente las costumbres de la casa que espíaba. Las horas de levantarse, de acostarse y de comer, me fueron familiares. Veía por las mañanas á los criados abriendo las puertas y las ventanas, y oía el ruido de los muebles que trasladaban de su sitio para limpiar las habitaciones. A las ocho, el amo bajaba á fumar al jardín, donde hallaba á los niños. A las nueve, Fany, se presentaba al fin en traje de mañana. Daba algunas vueltas con ellos. A las once, tocaban la campana para almorzar. A las doce, estaba la berlina enganchada. El marido se iba y no volvía sino á las siete, hora de comer. Muchas veces, durante el día, veía á Fany sentada á la sombra de un árbol frondoso y corpulento hablando con sus hijos, leyendo ó ocupada con alguna labor de aguja. Recibía muchas visitas. De tres á seis, cuando hacía buen tiempo, se veían ante la casa una multitud de coches y caballo, en tanto que en el jardín las señoras y jóvenes elegantes, sentados en sillas rústicas, hablaban, se reían y tomaban bebidas heladas. Al anocheecer, todos se ponían en marcha; los jinetes, caracoleando á la portezuela de los coches ó reunidos á retaguardia, fumando sus cigarrillos y con los caballos á paso lento. Fany hacía los honores de su casa, con una encantadora elegancia; variaba á menudo de traje y yo

de la izquierda. Pero por más que hace á nadie logra convenir. ¿Cómo ha de conseguirlo, si entre los dos no hay comparación posible!

Hecho esto, asegura con singular formalidad que sea cualquiera la duración de la vida del actual Gobierno, la patria y la Monarquía saben que en el seno del partido liberal existen elementos de gran valor (alude á los Sres. Gullón, marqués de la Vega de Armijo y demás supuestos disidentes), capaces de recoger la herencia del Sr. Sagasta y de defender como es debido las instituciones vigentes.

Sucédele en el uso de la palabra; y también para rectificar, el Sr. López Domínguez quien niega haber dicho, como aseguró el Sr. Sagasta, que el movimiento insurreccional del 19 de septiembre reconoció por causa la falta de realización de sus reformas militares.

La mayoría vuelve á acoger con fuertes rumores esta rectificación, pues todo el mundo recuerda lo que el orador dijo, y ante ese movimiento amaina un tanto y dice que contribuyó un poco á la sublevación el olvido de sus proyectos.

Acusa el Sr. Sagasta de denigrar y ofender al ejército cuando decía que el criterio del Sr. López Domínguez conduciría á fomentar las ambiciones en las cuadras de los cuarteles, y tan airado se manifiesta, que el Sr. Sagasta se ve en la precisión de anunciarle que le contestara con sus mismas palabras y leyendo su propio discurso. La Cámara y los concurrentes á las tribunas prorrumpen en estrepitosas carcajadas.

Quiere probar que el Sr. Becerra y él se hallan completamente de acuerdo al anunciar la fórmula de su apoyo al Gobierno, y añade que uno y otro están de acuerdo en mantener enhiesta la bandera de la izquierda.

Para terminar ruega al Sr. Sagasta que no consiga aplausos de la mayoría abultando los peligros que amenazaban al país al morir D. Alfonso XII, pues entonces no andaba el presidente del Consejo muy reacio en desear el poder. (Rumores.)

En breves palabras declara el señor Becerra, que se ratifica en todo cuanto ha dicho.

No menos brevemente rectifica el señor Pidal diciendo que los que quieren contender, con él en su puesto le tienen, y en cuanto á la alusión que le dirigió el señor ministro de Hacienda, manifiesta que nada tiene que agregar á las palabras del señor Cánovas del Castillo.

El señor Sagasta comienza su rectificación diciendo al Sr. Romero Robledo que el peor enemigo es un amigo ocioso y

que con su rectificación ha perjudicado más que ha favorecido al señor López Domínguez.

Luego en uno de esos magníficos arranques oratorios peculiares del señor Sagasta, arguye al señor Romero Robledo observando que, si como dice, enarbola una bandera con lo cual apoyará á todo partido que defienda la Monarquía, lo primero que debe hacer es apoyar al señor Cánovas, cuyo amor al Trono no se puede poner en duda. (Grandes aplausos en la mayoría y en la minoría conservadora. El efecto producido por esta argumentación dura mucho tiempo.)

Con el *Diario de Sesiones* en la mano prueba al señor López Domínguez que dijo en la sesión anterior que el no haberse cumplido sus reformas contribuyó más que nada á la insurrección de 19 de septiembre. (Aplausos.)

“Y esto, añade, constituye un argumento terrible contra el señor López Domínguez, pues resulta que él es el responsable de aquellos sucesos, y no el Gobierno, porque el señor López Domínguez prometió al ejército lo que no pudo realizar, aparte de que los sublevados de San Gil llevaban dos ascensos en el bolsillo, y probablemente no conocerían los planes reformistas del general López Domínguez.” (Muy bien, muy bien.)

Insistiendo en afirmar que existe una contradicción palmaria entre las declaraciones del señor López Domínguez y las del señor Becerra, pregunta á éste si ha estado alguna vez de acuerdo con el señor Romero Robledo, ni siquiera por cuestiones de orden público, para abandonar el programa de la izquierda.

El señor Becerra guarda silencio.

Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia de S. M. Se han ocupado en asuntos generales de política, hablando de la marcha que sigue el debate político y de la crisis del gobierno francés.

Luego ha firmado S. M. los nombramientos de un general y un brigadier de ingenieros.

Al tener que cerrar esta carta, continúa la sesión y el discurso del señor Sagasta.

PRO GIL.

Te veo.

Es una manera muy cómoda de discutir, la que emplea nuestro estimado compañero *El Graduador*, atribuyéndonos conceptos que no hemos dicho, ni sustentado y de este modo es muy fácil deducir consecuencias favorables á lo que uno pretende.

espionaje, me cansé de ejercerle. Apenas había conseguido el derecho de suponer que Fany cumplía su promesa, porque su marido, áun cuando se paseaba alguna vez con ella, solo se ocupaba de sus hijos. Además, las numerosas visitas que recibía, me impedían verla entregada á sí misma, tan á menudo como hubiera deseado. Entre tanto, había empezado á demostrarme una frialdad inquietante. Estaba distraída muchas veces, presa de una profunda emoción, la veía, cuando se creía sola en el jardín, dejarse caer en un banco y ocultar en el pañuelo la cara anegada en lágrimas. En ocho días, mis sospechas habían multiplicado, y al cabo tomé la resolución de introducirme furtivamente en la misma casa.

LXVII

En una hermosa noche de agosto fué cuando por obra del horrible intento cuyo éxito debía decidir de mi suerte. No sé qué hora era, pero hacía ya tiempo que las estrellas esparcían su dulce claridad en el cielo. Abrí la última ventana del primer piso de mi casa, que era, como he dicho contigua á la de Fany, sujeté las persianas á la pared con las aldabillas, pasé una pierna sobre la barandilla de mi balcón, alcancé los hierros del vecino, dejé el punto de apoyo del mio; volví á alzar una pierna sobre la nueva barandilla, y luego la otra. Estaba en su casa.

Primero me quedé de pie é inmóvil, escu-

Nosotros no hemos podido prestar nuestra conformidad, al artículo «Una retirada á tiempo», que publicó el colega, por cuanto combatimos la parte principal del mismo, defendiendo que no debía, ni había motivos, como suponía, para que el señor Terol se retirara de la vida política.

Y cuando tal dijimos y cuando tal consignamos contestando á dicho artículo, no nos parece muy correcto que venga ahora *El Graduador* diciendo con referencia á nosotros «Que estábamos en lo cierto cuando escribimos nuestro artículo «Una retirada á tiempo.»

Ni nosotros hemos dicho semejante cosa, ni esa es una manera seria de discutir, y sino cite el periódico posibilista cuándo dijimos ese desatino.

En esta cuestión, que sin causa ninguna han promovido algunos periódicos locales, apesar de sus manifestadas intenciones de que verían con gran complacencia la retirada del Sr. Terol, para procurarla van todo lo desacertados que pueden.

Tratan de fundar esa tan deseada actitud del jefe de nuestro partido en la localidad y como no pueden ménos, principian por reconocer que es el Sr. Terol un político de buena fé, hombre que está acostumbrado á hacer cuantos sacrificios han sido necesarios por el bien del partido, que en los elevados cargos que ha desempeñado en su larga carrera política, ha demostrado su aptitud y su celo, dejando lisonjeros recuerdos de su buena administración, y á un hombre de estas condiciones de tan relevantes dotes, confesadas y reconocidas por sus adversarios, se le combate para que no siga al frente del comité de nuestro partido.

¿Y por qué se le combate? porque dicen que ha sido desgraciado, que ha recibido desengaños, que se le han separado varios amigos, por todas estas poderosas causas que no son mas que ilusorias, se pide que deje la jefatura el Sr. Terol: aun cuando fueran ciertas dichas causas y además suficientes, ¿es justo y racional que para un hombre, en quien reconocen esas cualidades, que esos mismos vengan á apoyar la indicada solución?

Si tuvieran por norma en la política la suprema razón del bien general, si tomaran en serio el asunto, lo que debieran procurar, puesto que el Sr. Terol es un hombre digno, caso de que hubiera caído en la desgracia, es ayudarle para que cuanto antes se rehabilitase y siguiese desembarazadamente ocupando el puesto que tan honrosamente ocupa; pero como aquí cada cual lleva el gallo bajo la capa, importa poco ó nada el bien general, porque lo que interesa es salvar sus aspiraciones personales.

*El Graduador* combate al Sr. Terol y lo hace, no porque duda que este señor es digno de la representación que tiene, sino porque cree reportar mejor resultado para su partido uniéndose con los disidentes, los que faltos de personal habían de dar á los posibilistas mayor participación que pudieran estos obtener con los que forman el verdadero partido liberal; y procura *jalear* en la división de nuestro partido, porque así le conviene, por aquello de «á río revuelto ganancia de pescadores.» Esa es la política de *El Graduador*, la tenemos demasiado conocida y por eso en todas las cuestiones le decimos aquello de *te veo*.

## SUETOS POLÍTICOS

A los que niegan que el señor marqués de Benalúa, tenga un periódico órgano exclusivo de su personalidad, les recomendamos la lectura del siguiente párrafo del diario amigo de los disidentes:

«Hoy mismo, consagrados á la defensa del excelentísimo marqués de Benalúa, nuestro

chando en el profundo silencio de la noche, sólo turbado por los precipitados latidos de mi corazón. Próximo á mí ví el resplandor de una luz que daba sobre el balcón. Echándome á gatas pude acercarme y ví que procedía de una puerta que estaba entreabierta. Las dos hojas de las maderas entornadas dejaban entre sí una rendija que permitían ver lo que pasaba en la habitación. Unas cortinillas de muselina blanca me permitían ver los objetos, con un tinte blanquecino y alguna vaguedad en los contornos.

Me acuerdo aún de todo. En el fondo de la habitación había una gran cama con una corona de ébano, desde la cual bajaba el cortinaje de una tela oscura, que se destacaba en el blanco fondo de los embozo. Delante de la cama una alfombra pequeña; á la derecha una cómoda; cerca de la chimenea un gran sillón de cuero de alto espaldar. También creo que había otros muebles, pero no los tengo presentes ni me llamaron la atención.

Al principio no ví á nadie en el cuarto. Una gran lámpara de cobre con su pantalla verde lo alumbraba de un modo desigual, echando la luz hacia abajo y dejando la parte alta en la oscuridad. Así es que la cama se veía dividida en el sentido de su longitud por la zona de luz y sombra. A tiempo que me acercaba más á los cristales para ver si alguien le ocupaba, una sombra, pasando lentamente entre la lámpara y la ventana, se proyectó en las cortinillas. Las latidos de mi corazón

digno jefe, creemos que nada seríamos sin la representación y el valioso concurso que nos presta, porque las publicaciones, además de los principios que defienden y de la bandera que despliegan en el campo de la política, deben tener su personalidad, su color, su matiz, deben reflejar en el pensamiento de alguien, caminar sobre una huella, ser eco fiel de una opinión.»

Conste, pues, que el señor marqués de Benalúa, tiene un periódico que recibe sus inspiraciones directamente y sin entorpecimiento alguno.

Ayer fué objeto de vivos comentarios, el siguiente párrafo que publica el diario del señor marqués de Benalúa:

«Si tal división no existiese entre nosotros, el resultado sería el mismo, de la misma manera estarían en situación los conservadores, acaso porque los representantes del gobierno en esta provincia, opinan que no encuentran méritos suficientes para destituirlos, cuando en nuestro concepto, no se les puede cojer por ninguna parte, por lo mucho que apuestan y huelen á prevaricaciones y á delito.»

Los que comentaban desfavorablemente este párrafo, no dejan de tener razón, pues no hace tanto tiempo que el señor marqués estaba con esos, que apuestan; y sobre todo que para combatir á nuestros comunes adversarios los conservadores y censurarles como lo hacemos todos los días su mala administración, se puede hacer con lenguaje culto y buenas formas.

*La Unión Democrática*, escribe:

«Es extraño, pero es verdad que los periódicos republicanos hagamos mas justicia al señor Terol que sus correligionarios.

El Sr. Terol ha sido por indole propia el jefe de los constitucionales, un corazón lleno de abnegación y de patriotismo.

El principal adversario que ha tenido nuestro particular amigo ha sido sus correligionarios, en su mayoría gente discola y ambiciosa.»

A nuestro querido amigo Sr. Terol, sus propios hechos en todos los actos de su vida, son muy suficientes para que sus mismos adversarios políticos reconozcan en él un corazón lleno de abnegación y de patriotismo.

No es menos cierto tampoco que sus principales adversarios de hoy, son precisamente aquellos, que en su mayor parte, han sabido explotar las buenas condiciones de carácter que adornan á nuestro querido amigo; pero el mundo está lleno de ingratos, y esto cuando menos sirve de provechosa lección.

## ECOS LOCALES

El telegrama de nuestro servicio especial, que debimos recibir anteanoche, llegó á nuestro poder, ayer á la una del día, por causa sin duda, del fuerte temporal reinante.

He aquí el telegrama: Madrid 10 (1110 m.).—Congreso hablaron Romero, Domínguez y Becerra. Sagasta brillante contuyente, replica dejando situación falsa Domínguez.

En la elección de cargos, celebrada en la Sociedad Económica de Amigos del País, resultaron elegidos los señores Dahlander, presidente; Ferré, tesorero; Nuño Beato, bibliotecario; Beltrán, secretario primero y Molina, secretario segundo.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, don Rafael Castellanos y Moreno, que lo era de la de Lorca.

redoblaron. Me bajé hasta coserme al suelo, y me alejé un poco.

Le reconocí. Era él; aún me parece que le estoy viendo. La templada brisa de la noche de Agosto suspiraba á mi alrededor entre el ramaje; balsámicos perfumes subían desde el jardín; pero yo no veía, no oía, no sentía nada que no fuese él. Alargando el cuello para alcanzar la reja de la ventana, le contemplaba con un mudo estupor, como si hubiera sido para mí sorprendente el verle en pie en uno de los cuartos de su casa. Tenía los pies desnudos en unas grandes babuchas de cuero amarillo; llevaba un pantalón de franela blanca muy ancho. El cuello abierto dejaba ver su garganta y pecho, y con las mangas de la camisa remangadas hasta el codo iba de un lado á otro de la habitación, fumando un cigarro, dando cuerda al reloj, mirándose al paso en el espejo y estirando los brazos. Al cabo se sentó en el sillón de cuero, cruzó una pierna sobre la rodilla de la otra, y empezando á balancearla, se le cayó la babucha.

Le contemplé detenidamente. Estaba meditando. Desde el sitio en que me hallaba veía perfectamente la planta del pie desnudo á la altura de mi mirada y su musculoso brazo reposando sobre el del sillón de cuero. El otro brazo iba y venía de su rodilla á su cara mientras llevaba á sus labios el cigarro cuyo humo le envolvía en una tenue nube.

De repente volvió la cabeza hácia una puer-

La Comisión Provincial ha manifestado al Gobernador de la provincia, la conveniencia de que el Ayuntamiento habilite un local, en donde se puedan practicar las autopsias de los cadáveres que se encuentran en la vía pública, por cuanto el hospital provincial de San Juan de Dios, no puede utilizarse para estos servicios puramente municipales, aparte de las condiciones de higiene y salubridad que perjudican al establecimiento.

En la madrugada de ayer, penetraron ladrones en la joyería del señor Arbós, situada en la calle Mayor, esquina al pasaje.

Los cacos abrieron sin fractura la puerta que dá al pasaje y se llevaron alhajas, por valor de unas cinco mil pesetas.

El juzgado acudió al lugar de la ocurrencia á las diez de la mañana.

Hay que advertir que el comercio de la calle Mayor, paga dos guardias nocturnos.

Pero esos guardias para qué sirven?

Por consecuencia de la nueva organización del cuerpo de Seguridad y Vigilancia, han quedado cesantes don José Molina, inspector en jefe; don Damian Fernandez, delegado especial; don Rafael Verdú y don José Gil, inspectores de tercera clase, todos correspondientes á esta provincia y sección de Alcoy.

El de segunda clase don Lnis Dagnino, si bien se le declaró cesante, fué nombrado interino en comición, de tercera, con el haber de 6000 reales.

También fueron nombrados en reemplazo de los cesantes inspectores primero don Maximino García Garcia; delegado especial, don Antonio Elseparre; y de tercera, don Carlos Carrillo de Albornoz, que desempeñaba el cargo de aspirante á oficial en el Gobierno Civil de esta provincia.

La cesantía de los señores Verdú, Molina y Fernandez, ha sido muy sentida, lamentando todos que las exigencias políticas ó la mala organización de la administración de nuestro país hayan privado de sus destinos á funcionarios que se excedían en el cumplimiento de sus deberes y que se habían granjeado el aprecio de la población.

Mañana domingo 12 del corriente á las diez de su mañana y en el salón de grados del Instituto provincial de segunda enseñanza, celebrará junta general extraordinaria la sociedad anónima «Los diez amigos», constructora del barrio de Benalúa, para tratar del sorteo de ocho casas, el que se efectuará el domingo 19 á las tres de la tarde en el expresado barrio.

Según vemos en los periódicos de Murcia ha fallecido la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Encarnación Parra esposa de nuestro distinguido amigo y correligionario D. Juan Lopez Somalo, gobernador civil que fué de esta provincia.

La muerte de tan distinguida dama ha producido gran sentimiento en los más elevadas clases de la vecina capital y en los de Alicante donde contaba numerosos amigos que admiraban sus grandes talentos y virtudes.

Reciba nuestro querido amigo el Sr. Somalo y toda su familia el testimonio de nuestro sincero sentimiento por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

El trozo de carretera paralelo á la Alameda de San Francisco, y que conduce á la estación del ferro-carril, exige indispensablemente que se proceda á rellenar los muchos hoyos que allí existen, y que hacen peligroso el paso de los carruajes por aque sitio.

Esperamos que será atendida esta observación, puesto que para complacernos solo se necesita un poco de buena voluntad.

Ayer mañana fué cogida en la calle de Bilbao por uno de los muchos carros que andan desbocados á todas horas por las calles mas

ta que había á los pies de la cama y que yo aún no había visto. Esta puerta se había abierto; en el fondo oscuro que presentaba á mis ojos ví, dudando de mi razón, una forma vaga, alumbrada de frente por la vela que traía en la mano.

¡Misericordia divina! ¡Era ella! ¡Poderoso Dios! cómo no me anonada te en el momento en que la ví.

Entró lentamente, dejó su palmaria encima de la cómoda y atavesando la habitación en todo su largo, se dirigió hácia él, que la miró tranquilamente y no se movió de su asiento.

Fany venía medio cubierta con aquel indolente traje de levantarse, que la había visto al salir al jardín por la mañana. Era una bata suelta, de cachemir azul, abierta por delante, que dejaba al descubierto la garganta, que se perdía en las ondas de la batista. Sus brazos desnudos salían de entre sus anchas mangas. Su pelo mal recogido, venía á acariciar por un lado sus mejillas, y se deslizaba en suaves rizos por su nuca, y en su fisonomía se reflejaba aquel eterno aire de plácido pudor.

«¿Qué venía á hacer á tal sitio, á aquella hora? ¿Quién se lo había pedido? ¿Cómo mi recuerdo no la había detenido en el umbral? Parecía que ni siquiera pensaba en que había jurado nada, ni que para ella existiese en el mundo otro hombre que el que, siguiendo sin levantarse ante ella, la contemplaba con un aire de tranquilidad igual al suyo.

céntricas de esta población, una pobre joven de quince años, llamada Pura Silvestre, causándole varias heridas de consideración y la fractura de una pierna.

Todos los días tenemos que regustrar desgracias análogas.

En cambio los que tienen el deber de evitarlas repiten lo de *Pan y Toros*.

«No es nada. Un soldado muerto. Puede el baile continuar.»

Algunos periodistas de esta capital han acordado reunirse periódicamente como se hacía hace dos años, á fin de estrechar más sus relaciones y celebrar veladas literarias.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Málaga, nuestro querido y particular amigo don Mariano Altolaguirre, á quien felicitamos cordialmente.

Nuestro muy querido amigo y correligionario don Enrique Barrera, delegado de Hacienda de Cuenca, ha sido trasladado con el mismo cargo á Jaén.

Felicitamos á los de Jaén, por contar en adelante, con un funcionario distinguido y de cualidades relevantes.

Se quejan con razón muchas señoras de lo mucho que les molesta la gran cantidad de humo que llena la sala del teatro Principal, y ruegan por nuestro conducto á la empresa ordene á sus dependientes que no permitan, como nunca se ha permitido, que se fume en las localidades. Esperamos que este justísimo ruego será atendido.

El ciclón que se produjo anteayer tarde arrancó todos los postes telegráficos entre esta capital y San Vicente.

La línea se compuso inmediatamente, quedando espedita en la mañana de ayer.

Para el lunes próximo se anuncia el enlace de nuestro particular amigo D. Juan Recio conocido comerciante de esta plaza, con la señorita doña Manuela Forner.

Ha sido trasladado á la audiencia de Avila el magistrado de la de esta capital D. Rafael Hernandez.

Hoy ha llegado á Alicante D. Rigoberto Fajardo con su esposa, procedente de Barcelona.

Como estaba anunciado, se verificó anteayer en la quinta de recreo de D. Juan A. Rodríguez, el banquete en honor del Sr. D. José Marck, reinando en él la mayor fraternidad y expansión entre los comensales, y pronunciándose brindis verdaderamente ejocuentes en honor del anfitrión y de la unidad de la raza latina.

Muy en breve se pondrá en escena en el Teatro Principal, la zarzuela de gran espectáculo *La vuelta al mundo*. También es posible sea puesta en escena la titulada *Cádiz*, recientemente estrenada en Madrid con gran éxito.

Aunque no con tanta intensidad como el invierno anterior, son frecuentes los casos de sarampión que se repiten desde hace algunos días. Las madres de familia deben vigilar cuidadosamente á sus hijos, á fin de tomar las medidas oportunas al presentarse los primeros síntomas de erupción.

Ha salido para Oviedo en cuyo teatro Principal ha sido contratado, el bajo de zarzuela nuestro paisano señor Aznar.

Parece que la Sociedad Económica de amigos del País ha tomado con empeño digno del

Un rayo de esperanza llegó hasta mi alma, pero fué muy breve. Apoyado en las rodillas y en las manos en tanto que mi aliento empujaba el cristal, sentía vacilar mis brazos, como si la lo-a que me sostenía empezase á estremecerse debajo de mi cuerpo. Un sudor de angustia acre y frío, me inundaba la cara y todo mi cuerpo, los dientes castañeteaban incesantemente en mi boca; de-fallecido ya, me caía sobre el pecho, como el roble al desplomarse con el último hachazo. Sin embargo, oí el rumor de algunas palabras, y reuniendo todas mis fuerzas, me volví á incorporar sobre las rodillas y las manos.

Entonces la ví que iba y venía lentamente por el cuarto como quien se encuentra á sus anchas. Tocaba ligeramente y como distraída los objetos diversos colocados encima de los muebles, como se lo había visto hacer tantas veces en mi casa. Su marido seguía contemplándola. Entre tanto conversaban, pero yo estaba demasiado conmovido para alcanzar á oír más que un vago murmullo. Fany daba vueltas al rededor de su marido, serena y péfida, con sus ojos azules y suaves y su aire de vaga sencillez. A veces se dibujaba en sus labios una pálida sonrisa. Me pareció algo forzada aquella sonrisa, que agitaba sus labios sin iluminar su fisonomía; no estaba ni pensativa, ni preocupada, ni conmovida. Estaba completamente fuera de sí, llena de naturalidad y siempre tranquila.

A su vez el marido empezó á sonreirse. Ví

El nuevo inspector de orden público, señor Carlos Carrillo, sorprendió anoche varias partidas de juegos en distintos puntos de esta capital.

El Sr. Carrillo, apenas ha tomado posesión de su cargo, ha empezado a dar muestras de la actividad y entereza de carácter que en otras ocasiones había ya demostrado.

En la central de telegramas de Madrid hay detenido un telegrama expedido en esta capital y dirigido a Arrufana, sin señas.

Anoche durante la representación del segundo acto de la ópera *Rip Rip* en el teatro Principal, se notó un movimiento extraordinario en el interior del escenario, lo cual produjo la alarma del público que ocupaba las localidades del teatro.

Todo el mundo se puso en actitud de irse, pero en vista de la explicación dada por uno de los artistas, se apaciguó el tumulto sin consecuencias desagradables.

La causa de todo fué el haberse incendiado dos pelucas en la guardarropía.

Sabemos que la autoridad gubernativa obligará hoy á la empresa á tomar ciertas precauciones indispensables.

Aplaudimos la medida.

Anoche se recibieron telegramas anunciando que nuestro distinguido amigo D. Adolfo Faes se encuentra gravísimo en Gijón, donde reside.

Sentimos vivamente la enfermedad de tan apreciable amigo, como la siente toda la buena sociedad de Alicante y hacemos fervientes votos por su restablecimiento.

Hemos tenido el gusto de saber que el rey de Suecia y Noruega, ha concedido, previo expediente, al señor don Rodolfo Dahlander, de este comercio, la gran Cruz de Wasa, en justa recompensa á los servicios que ha prestado á la navegación y al comercio, como vice-cónsul de aquel país.

Damos al Sr. Dahlander la más cumplida enhorabuena.

**Tribunales**

El lunes próximo se verá en juicio oral y público, ante la Sección primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de esta capital, sobre atentado á los agentes de la Autoridad, seguida contra Luis Villanueva Galán.

De la defensa del procesado está encargado el letrado D. Enrique M. Ripoll.

También se verá en la Sala segunda, otra causa procedente del juzgado de Jijona, sobre disparo de arma fuego, seguida contra José Sanchez Castillo, estando encargado de su defensa, el letrado D. Emilio Senante.

**ECOS DE LOS PUEBLOS**

En la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, se han verificado desde el 28 de noviembre al 4 de diciembre, las siguientes operaciones: En la sección de préstamos, 9 empeños y 8 prestamos con garantía personal por 2.177 pesetas, y 3 desempeños y 10 reembolsos por préstamos con garantía personal, por 4.680 pesetas, y en la sección de ahorros 39 impositores por 1.180 pesetas y 2 reintegros por 310.

Ya debe haber llegado á Orihuela el señor Gibbons, director de la compañía del gas que ha de contratar con el Ayuntamiento la instalación de dicho servicio en aquella ciudad.

La guardia civil del puesto de Villajoyosa ha capturado á un vecino de Sella, por heridas graves causadas á otro de la misma villa.

Ha sido nombrado inspector de tercera clase del cuerpo de orden público con destino á Alcoy D. Luis Dagnino.

En la estación central de telegrafos hay un telegrama detenido por hallarse ausente su destinatario. Dicho telegrama expedido en Crevillente lleva las señas siguientes: Manuel Aznar, Ronda Valencia 3. 3.º 1.º

**CORREO DE MADRID**

**Carta política.**

Madrid 9 diciembre de 1886.

**Ecos matritenses.**

Sumario: Romea.—Escuela modelo.—Nuestra política.—Del exterior.—Los teatros.

La pas da semana ha ofrecido una solemnidad artística. Los restos del que fué en vida gran actor y perfecto caballero, fueron trasladados desde el modesto nicho que ocupaban desde 1868, á un panteón donde reposarán eternamente. El cuerpo de Romea, permanecía intacto. La muerte ha respetado aquella

sublime figura del genio, conservándola íntegra, á través de los 18 años transcurridos. (Hoy la muerte ha rendido también su tributo al gran artista!)

El cortejo fúnebre se dirigió al cementerio de San Sebastián, donde se alza sencillo pero elegante panteón destinado á guardar los restos de Romea. Ese monumento funerario formado por dos tumbas hermanas, encerraba ya otra eminencia artística: á la Matilde Diez. ¡Descansen en paz los dos esposos!

La ciudad de Cuenca cuenta ya una soberbia escuela, verdadero monumento erigido al progreso y á la instrucción.

La munificencia de D. Lucas Aguirre, ha dotado á Cuenca del local de un edificio destinado á cobijar el saber y la ciencia.

¡Ojalá que muchos millonarios imitaran la conducta del ilustre concuense!

En el Congreso ha seguido el debate político, continuando su lánguida marcha. Gullón se ha declarado vencido pasándose otra vez á las filas de la mayoría. Becerra en nombre de la izquierda pronunció un largo discurso encaminado á combatir la izquierda misma y esto ha hecho que apunten disidencias en la misma.

Después de estos incidentes han hablado también el general López Domínguez y marqués de la Vega de Armijo. Los discursos de ambos oradores esperados con gran impaciencia no han venido á despejar la incógnita, pues López Domínguez habló con mesura, basando sus cargos al gobierno, en el abandono de este respecto á las cuestiones militares. El marqués de la Vega de Armijo con correcta frase explicó también su actitud declarando que esto no obedece como se ha supuesto á resentimientos personales sino á la ligereza del gobierno de iniciar una crisis estando cerrado el parlamento.

Los dos oradores fueron contestados por el Sr. Sagrsta.

Al primero le dirige finos epigramas relativos á la izquierda, conviniendo con el segundo de que el gobierno obró mal en el referente á la crisis. Sin embargo el orador probó que no fué el gabinete sino las circunstancias quien la decretaron.

Y hasta aquí el debate político.

La derrota del ministerio ha causado profunda sensación en Francia donde la opinión sensata cree en peligro la república si los radicales persisten en extremar las oposiciones que serán disueltas muy en breve.

En Inglaterra vuelve á agitarse la cuestión de Irlanda, pues en esta región se notan nuevos síntomas de insurrección. Los fusionistas liberales acusan á Mr. Gladstone como autor de esta agitación. Respecto á la cuestión de Oriente, Inglaterra continúa con la política esceptante.

Rusia por su parte sigue entregada á la política activa, después de haber utilizado un tratado con Turquía, fortifica á la capital de Dinamarca y la prepara á utilizarla como base de sus operaciones navales.

En Bulgaria se acentúa la creencia de que el príncipe Alejandro volverá á encargarse del gobierno.

Los teatros han ofrecido poco interés. El *alcalde de Zalamea* puesto en el teatro Español en honor á la memoria de Romea, alcanzó un éxito brillantísimo.

*¡Patria y Libertad!* obra estrenada en Variedades es una nueva perla añadida á la corona artística de Márcos Zapata.

Fuera de esto la semana no ha ofrecido ningún otro suceso de interés.

Suyo afectísimo,  
EL CORRESPONSAL.

**DE AQUÍ Y ALLÍ**

**La música popular española**

Entre los pueblos privilegiados que poseen música popular, se encuentra España en primera línea.

Ninguna otra nación posee la variedad de melodías, la riqueza de ritmos y la diversidad de caracteres que la dan su originalidad.

Cada provincia aporta su contingente al tesoro común en variedad infinita de inspiraciones.

Peteneras, playeras, jota, zapateado, zorticos, alboradas; con todos estos nombres se conocen las preciosas melodías de autores anónimos que un tiempo no salían de España, y que hoy son conocidas y apreciadas en el mundo entero.

La admiración que causan los cantos populares españoles está en razón directa de la cultura musical de un país; por eso estos cantos son apreciados principalmente en Alemania, Inglaterra y Francia, y apreciados por su valor artística y musical, no por vana originalidad.

A todos admira ese contraste marcado entre unas y otras melodías, y los grandes maestros del arte no se desdennan de estudiar esos trozos llenos de colorido y de belleza.

En España esta clase de música la hemos escuchado casi siempre vulgarizada, unas veces mal entonada por bulliciosa Maritornes, otras desfigurada por violín callejero, y casi-

todas envilecida por imposibles desafinaciones, ni aun así escuchada pudo perder su encanto.

Quiéramos escuchar las melodías de Schubert entonadas por un ciego, y veríamos qué quedaba de su tenue poesía.

La composición más perfecta é inspirada, no resiste al atropello de un mal aficionado, porque en la misma vaguedad de expresión peculiar á la música se halla la facilidad de descomponerla y transformarla en otro cosa muy distinta de lo que debe ser.

En una ocasión escuchamos el miserere de *El Trovador* á compás de mazurka, y seguramente el autor no había soñado jamás en este efecto cómico.

Las danzas de Brams, pierden completamente su carácter no sabiendo adivinar exactamente su movimiento; y los duos y tercetos más patéticos, tórnense en grotescos, ejecutados por gentes incapaces de comprenderlos.

Es, pues, el caso que nuestra malaventurada música popular, es desde remotos tiempos la más asendereada y maltrecha de todas las músicas, siendo un verdadero milagro que no haya desaparecido de las faz de la tierra, en fuerza de las injurias de que continuamente es víctima.

Sucede, pues, en España que cuando un grande artista ejecuta alguna de las referidas melodías, el público popular se alborota; pero la parte de público más ilustrada sonríe benevolamente, como aprobando la humorada, y la pieza se escucha alegremente entre los rumores mal contenidos del pueblo, y la benevolencia del resto de los espectadores.

Nadie nota el mérito de la obra.

Cada cual lucha con sus malos recuerdos, y apenas si el mérito del artista consigue cubrirle con su manto protector y hacer que se escuche con agrado.

Seremos los últimos que reconozcamos el mérito y belleza de la música popular española?

Aguardaremos á que de fuera nos hagan apreciar los primores del tesoro que poseemos?

Criminal sería esto haciendo un artista español que la está haciendo popular en todo el mundo.

**SECCIÓN COMERCIAL**

**CAMBIOS**

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . . . .	90 d.	»	»
París . . . . .	8. d. v.	4'98 1/2	»
Mar. Cette . . . . .	»	1'99	»
Havre . . . . .	»	4'99	»
Madrid . . . . .	»	»	»
Barcelona . . . . .	»	118	»
Cádiz . . . . .	»	114	»
Málaga . . . . .	»	114	»
Sevilla . . . . .	»	114	»
Valencia . . . . .	»	118	»
Murcia . . . . .	»	»	»
Orihuela . . . . .	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

**Movimiento del puerto**

**EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER**

Vapor Sitientes, c. Menendes, de Cartagena con efectos.

Idem noruego Wikens, c. Friis de Cette con pipas vacías.

Idem Correo de Alicante, c. Salinas, de Cartagena con efectos.

Idem francés Gallia, c. Matta, de Cette con idem.

Balandra San José, p. Navarro, de Orán con esparto.

Corbeta inglesa Hebe, p. Kemerdy, de Terranova con bacalao.

Ba ca sueca Vilhenln Syulher, p. Fraberg, de Sorderam, con madera.

Laud San Francisco, p. Domínguez, de Cartajena, con patatas.

**DESPACHADAS**

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con efectos.

Bergantín goleta Alejos, p. Lillo, para Argel, con idem.

Balandra San José, p. Navarro, para Rosas, con esparto.

Vapor francés Tabago, c. Chavenlón, para Cette, con vino.

Idem Juan Ramos, c. Zaragoza, para Cette, con idem.

Idem Cifuentes, c. Menéndez, para Barcelona, con efectos.

**Buques á la carga.**

Bergantín goleta San Juan, de 130 toneladas, c. Zaragoza.

Bergantín goleta Resolución, de 210 toneladas, c. Zaragoza.

Laud Purísima Concepción, de 26 toneladas, p. Menguez.

Pailebot Pilar, de 54 toneladas, c. Rodríguez.

Pailebot Agustín, de 50 toneladas, capitán Lledó.

Laud Constanca, dr 40 toneladas, patrón Vallés.

Polacra goleta Inez, de 140 toneladas, capitán Mendez.

Bergantín goleta Joven Pura, de 130 toneladas, c. Andreu.

Balandra Dos Amigos, de 44 toneladas, p. Serra.

Laud Joven Brigida, de 35 toneladas, patrón Quesada.

**ANUNCIO.**

Dispuesto por la dirección general de Estancadas, se efectúe desde el 1.º al 31 de enero próximo, el cange de los efectos timbrados, que por llevar asignado el año han de caducar en 31 de este mes, por otros de igual clase correspondientes al año de 1887, en circular publicada por la administración de contribuciones y rentas de esta provincia en el *Boletín Oficial* del 7 del actual, dispone que dicho cange tenga lugar desde el 1.º al 31 de enero próximo todos los días de sol á sol, incluso los feriados, en los estancos de esta capital, situados en la calle de la Princesa, núm 8; plaza de Alfonso XII, plaza de Isabel II número 27 y calle de Bailen núm 4.

Para efectuar el cange se exigirá indispensablemente la presentación de la cedula personal del que lo verifique.

**PERDIDA**

En la carretera de Villafranca á esta capital, se le perdió á una pobre lavandera un capazo con ropa blanca. Si la persona que lo haya encontrado, tiene á bien dar aviso en esta redacción, hará una obra de caridad.

**TURRONES**

Acaba de llegar á esta capital el conocido confitero José Antonio Rovira y Carbonell, el cual trae un completísimo surtido de turrones, peladillas y dulces de todas clases.

El Sr. Rovira está tan acreditado en esta ciudad, que es el más antiguo de los turroneros que vienen á ella, hallándose establecido su puesto, como en años anteriores, en la calle Mayor números 23 y 25.

**VENTA**

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio de madera de la fábrica, perfectamente, con servadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el **QUINA LAROCHE FERROUGINOSO**.

Se expende en las farmacias de esta capital.

**OBSERVATORIO METEOROLOGICO**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro . . . . . 760'87

Termómetro . . . . . 12'6

Viento . . . . . SO. viento.

Atmósfera . . . . . Despejada.

Mar . . . . . Rizado.

Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . . 20'8

Idem mínima durante la noche . . . . . 8'2

Evaporación en milímetros . . . . . 4'43

**BOLETÍN RELIGIOSO**

SANTO DE HOY.—San Dámaso.

SANTO DE MAÑANA.—San Conato.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 11/2.—La Gala del Ebro.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las 8 y 11/2.—Compañía coreográfica.

**ÚLTIMA HORA**

**Telegramas del Casino.**

Madrid 10 (5'35 t.)—Congreso empieza á hablar Salmerón.

Prensa inglesa cree probable guerra franco-alemana próxima primavera.

Bolsa: 67.40

**SERVICIO TELEGRAFICO DE El Liberal**

Madrid 10 (12'30 m.)—Congreso aprobado recogida moneda. Discurso Salmerón templado elude disidencias republicanos. Contes-tole Gamazo.

Yá está formado el gabinete francés.

**ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO de Vicente Botella y Serra Angeles, 14.**

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Tenedores. Plumeros.  
Cucharones. Antojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Ramera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquís.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Noche-Buena

Lectura en verso para los niños, por D. JUAN VILA Y BLANCO.—Tercera edición.—Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La NOCHE-BUENA: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: VEINTICINCO CÉNTIMOS DE PESETA (un real de vellón.) Puntos de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

NOTA.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

### Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Llopiz é Igorra.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior, clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS  
4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charo escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafillete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafillete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

### FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza, Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música. Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, (calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatriña, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc. á 5 y 10 centimos pliego.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Chocolates, té, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

### JARABE anti-escofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis: para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cént. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II (1)

### Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

### QUINA LAROCHE

#### ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan íntimamente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### LA ROS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la ROS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.